
 
 
 

 

ATA DA 3ª REUNIÃO DA COMISSÃO ELEITORAL LOCAL DA ADUFES 

PARA AS ELEIÇÕES DO ANDES-SN (BIÊNIO 2025-2027), REALIZADA EM 

VITÓRIA, NA SEDE DA ADUFES, NO DIA 25 DE ABRIL DE 2025 

Aos vinte e cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às 1 
dezesseis horas, na sede da Associação dos Docentes da Universidade Federal do 2 
Espírito Santo, ADUFES – SSIND. – Seção Sindical do Sindicato Nacional das 3 
Instituições de Ensino Superior, ANDES-SN, foi realizada a 3ª Reunião da Comissão 4 
Eleitoral Local (CEL) da Adufes para as eleições do ANDES-SN (Biênio 2025-2027), 5 
presidida pela professora Ana Carolina Galvão, representante da Diretoria da Adufes na 6 
Comissão Eleitoral (Art. 17, Inciso I do Regimento Eleitoral). PRESENTES: professora 7 
Fabiana Fátima Cherobin (suplente, chapa 3, Art. 17, Parágrafo único do Regimento 8 
Eleitoral), nesta ocasião, substituindo o titular; professor Luiz Alexandre Oxley da Rocha 9 
(titular, Chapa 4, Art. 17, Inciso II). A professora Fernanda de Araújo Binatti Chiote 10 
(suplente, representante da Diretoria da Adufes na Comissão Eleitoral, Art. 17, 11 
Parágrafo único do Regimento Eleitoral), chegou às 17h45. JUSTIFICARAM 12 
AUSÊNCIA: professora Inês de Oliveira Ramos (titular, Chapa 1, Art. 17, Inciso II); 13 
professor Edivaldo José Bortoleto (titular, Chapa 3, Art. 17, Inciso II). Havendo quórum, 14 
foi dado início à reunião. 1. INFORMES: 1.1) Informes gerais sobre a CEL, para 15 
atualização de novo integrante da Comissão Eleitoral Local (chapa 4), professor Luiz 16 
Alexandre. 1.2) Contratação de motoristas e veículos para os dias da eleição. Já 17 
está em andamento a contratação de 3 (três) veículos para se deslocarem com as urnas 18 
e materiais eleitorais para Alegre (Ludmila), São Mateus (Guilherme) e Vitória 19 
(Wellington). A professora Ana Carolina destacou que é necessária a presença da CEL 20 
para liberação dos motoristas com os materiais, dia 6, às 14h, na sede da Adufes. 1.3) 21 
E-mail para mesárias(os), sobre treinamento. Hoje os emails de convocação de 22 
mesárias(os) foram enviados, para participação no treinamento, que ocorrerá dia 2 de 23 
maio, às 9h, na sede da Adufes, para mesárias(os) de Goiabeiras e Maruípe e às 14h, 24 
virtualmente, para mesárias(os) de Alegre e São Mateus. A professora Ana Carolina 25 
ressaltou a importância da presença da CEL durante o treinamento. 1.4) Próxima 26 
reunião da CEL: dia 30 de abril, às 16h, na sede da Adufes. A professora Ana Carolina 27 
destacou que as demandas são muitas e que os prazos estão bastante exíguos. Sendo 28 
assim, salientou que a qualquer momento, havendo necessidade, poderá ser convocada 29 
reunião extraordinária. Ela também lembrou que, conforme aprovado na 1ª reunião da 30 
CEL, realizada em 14 de abril, item 2.1, letra C: “sempre que possível as convocações 31 
terão 48 horas de antecedência, sendo o prazo mínimo de convocação estabelecido 32 
para 24 horas”; 1.5) Assinatura e publicação de atas da CEL. A professora Ana 33 
Carolina informou que a ata da 2ª reunião da CEL, realizada em 22 de abril ainda não 34 
foi publicada porque não foi inteiramente assinada. As representações das chapas 3 e 35 
4 solicitaram a ata para tomar conhecimento de seu conteúdo. Considerando que a ata 36 
já foi aprovada, a professora Ana Carolina autorizou à Secretaria o envio da ata para a 37 
professora Fabiana e para o professor Luiz Alexandre. A professora Ana Carolina 38 
registrou que, conforme aprovado na 1ª reunião da CEL, realizada em 14 de abril, item 39 
2.1, letra F: “As atas devem ser assinadas no prazo de 24 horas após aprovação”. As 40 
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atas estão sendo disponibilizadas com prazo de 24 horas para leitura e retificações e, 41 
após, mais 24 horas para assinatura. A presidenta da CEL pede a atenção e 42 
colaboração das representações das chapas, de forma a garantir a transparência do 43 
processo eleitoral, de forma ágil e em concordância com o que foi aprovado pela própria 44 
CEL. 1.6) Locais de votação dias 7 e 8 de maio. O Centro de Ciências Humanas e 45 
Naturais (CCHN) acatou a indicação da troca de local da urna para o IC3 (corredor), 46 
conforme aprovado na reunião da CEL de 22 de abril. 1.7) Cartazes impressos e 47 
divulgação virtual sobre os locais de votação. A professora Ana Carolina informou 48 
que diante da confirmação do local de votação que faltava (CCHN), a arte do cartaz já 49 
foi enviada à gráfica e ela foi mostrada durante a reunião às representações das chapas. 50 
1.8) Divulgação diária (stories) das eleições. O setor de comunicação já foi orientado 51 
a postar o card da eleição todos os dias, assim como dar prioridade às demandas de 52 
publicações das eleições. 2. PAUTA: 2.1) Solicitação de reconsideração sobre o 53 
debate local. A professora Ana Carolina abriu o ponto de pauta lendo o item 2.6 da 54 
pauta da 1ª reunião da CEL: “Debate local: As representações das chapas na CEL 55 
Adufes consideraram importante a realização de um debate local. O debate será com 56 
as participações de até duas pessoas da Regional Leste, preferencialmente da Ufes e 57 
com despesas de deslocamento, diárias e hospedagens por conta das chapas caso 58 
optem por outros participantes. Data para o debate local, 30/04/2025, com transmissão 59 
para o interior”. Em seguida, a presidenta da CEL leu o ponto de pauta 2.7 da 2ª reunião 60 
da CEL: “Na 1ª reunião da CEL, realizada em 14 de abril, foi definida a realização de 61 
debate local e, ainda: “A organização das regras e demais encaminhamentos para o 62 
debate serão ponto de pauta da próxima reunião da CEL Adufes no dia 22/04/2025”. No 63 
entanto, as representantes da Chapa 1, após consulta à Chapa, verificaram a prioridade 64 
de cumprir a agenda estabelecida para Alegre e solicitaram reabertura da discussão 65 
sobre a realização do debate na Adufes. APROVADO POR UNANIMIDADE, foi reaberta 66 
a discussão. As representantes da Chapa 1 reforçaram que a Chapa já possui agenda 67 
em Alegre, previamente comprometida antes da decisão da CEL sobre o debate. 68 
Consideram o debate importante, mas alegaram que o tempo de campanha está 69 
bastante reduzido e que é importante priorizar o contato direto com o eleitorado. A 70 
representação da Chapa 3 sustentou a realização do debate dada sua relevância para 71 
conhecimento das candidaturas envolvidas no processo eleitoral”. Em regime de 72 
votação, foram 2 (dois) votos favoráveis à não realização do debate e 1 (um) voto 73 
favorável à realização do debate. Ato contínuo, a professora Ana Carolina leu a “Carta 74 
Aberta” da Chapa 3, em que se expressa o pedido de reconsideração sobre a realização 75 
do debate: “Companheiras/os, boa tarde. De acordo com a ATA da 1ª reunião da 76 
Comissão Eleitoral Local da Adufes para as eleições do Andes-SN (biênio 2025-2027), 77 
que aconteceu no dia 14 de abril, foi prevista a realização de um debate local no próximo 78 
dia 30, que contaria com a representação de dois membros de cada uma das chapas. 79 
A organização das regras e demais encaminhamentos para o debate seriam ponto da 80 
reunião subsequente da comissão eleitoral, que até então só conta com representantes 81 
das Chapas 1 e 3. Na noite de ontem, findada nossa assembleia, tomamos 82 
conhecimento que, na reunião da CEL ocorrida no turno da manhã, as representantes 83 
da Chapa 1 Andes pela base: diversidade e lutas solicitaram que o debate com a base 84 
da Adufes fosse cancelado. Na ocasião, o representante da Chapa 3 Andes-SN 85 
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Classista e de Luta manifestou-se pela manutenção do debate, reforçando sua 86 
importância, posição que foi derrotada por dois votos a um. Temos ciência das 87 
dificuldades que é tocar a luta sindical e construir espaços de mobilização em meio às 88 
muitas e extenuantes demandas de trabalho que nos chegam, mas temos envidado 89 
esforços para que, assim como ocorreu na greve, o período eleitoral seja um processo 90 
de politização e de oportunidade de conversar com a categoria sobre o que nos aniquila 91 
nas transformações do mundo do trabalho, das quais servidoras e servidores não saem 92 
ilesos, como vimos sentindo. É nesses termos que convidamos tanto os companheiros 93 
da Chapa 1 quanto das demais chapas que fazem parte do pleito para o bom debate de 94 
ideias. Que revejam a posição manifestada e que não percamos a oportunidade de 95 
disputar os rumos do nosso único instrumento em defesa da categoria em tempos de 96 
sanha privatista tão ofensiva como os que vivemos. Saudações camaradas!”. Assim, 97 
diante da incorporação de representação da Chapa 4 à CEL e em atendimento ao 98 
pedido de reconsideração da Chapa 3, assim como foi reconsiderado em atenção à 99 
Chapa 1, a presidenta e a representante suplente da Diretoria, professora Fernanda, 100 
decidiram pela convocação da presente reunião para fazer a deliberação sobre o 101 
debate. Em discussão, a professora Fabiana reafirmou a posição da Chapa 3 em 102 
relação à realização do debate. O professor Luiz Alexandre apresentou a posição da 103 
Chapa 4, pela realização do debate. Em regime de votação, a realização do debate foi 104 
APROVADA POR UNANIMIDADE. Em função da aprovação do item, a CEL se 105 
debruçou sobre outros quatro itens necessários para viabilização do debate. 2.2) 106 
Finalização da discussão relativa à realização do debate. A professora Fernanda, 107 
que então chegou para a reunião, relatou que na 1ª reunião da CEL foi proposto que as 108 
representações consultassem suas chapas e que a decisão sobre o debate fosse 109 
tomada somente na reunião seguinte. Isso reforça que o debate já foi bastante refletido, 110 
tendo sido aprovado, cancelado e novamente aprovado. Considerando que o tempo de 111 
preparação e demais providências é exíguo, foi proposto que a discussão relativa à 112 
realização do debate não seja mais reaberta. APROVADO POR UNANIMIDADE. 2.3) 113 
Data do debate: a professora Ana Carolina informou que para o dia 30 de abril já não 114 
é mais possível, considerando o feriado de 28 de abril, deixando apenas dois dias para 115 
a preparação e divulgação. A presidenta também informou que a Chapa 1 já tem uma 116 
reserva do salão da Adufes para uma atividade própria, no dia 5 de maio, das 16h às 117 
17h45, horário que, portanto, o espaço não está disponível. Por fim, há o debate 118 
promovido pela Comissão Eleitoral Central (CEC), que ocorrerá dia 6 de maio, às 17 119 
horas. Assim, foram apresentadas as opções de 2 ou 5 de maio. Foi APROVADO POR 120 
UNANIMIDADE a data de 5 de maio, às 19 horas, com transmissão pelo youtube 121 
da Adufes. 2.4) Regras do debate. A professora Ana Carolina informou que a Diretoria 122 
da Adufes, na condição de presidência da CEL, nas pessoas das professoras Ana 123 
Carolina e Fernanda, desde o início da campanha eleitoral já se anteciparam na 124 
recuperação do documento de regramento do debate utilizado nas eleições de 2023. 125 
Contudo, o documento só poderia ser apreciado após instalação da CEL e necessita 126 
ser aprovado para divulgação. Foi feita a leitura do documento, com alterações 127 
consensuadas. Ao final, as regras do debate foram APROVADAS POR UNANIMIDADE 128 
e após formatação do documento serão divulgadas às chapas. 2.5) Mediação do 129 
debate. O debate será mediado por um(a) jornalista que será contratado(a) para a 130 
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ocasião. APROVADO POR UNANIMIDADE. 2.6) Solicitação de alteração do envio 131 
das cartas programas das chapas pelo e-mail da Adufes. A Chapa 1 encaminhou a 132 
seguinte solicitação (grifos no original): “Estimadas(o) colegas da CEL-Adufes, 133 
Tendo recebido as instruções relativas à carta programa a ser enviada à base da 134 
Adufes até o dia 25/4, solicitamos que seja alterada a data de envio, uma vez que a 135 
data escolhida será justamente o feriado de segunda-feira, dia 28 de abril. Ou seja, 136 
quando os docentes decidirem abrir o email no próximo dia útil, suas caixas estarão 137 
abarrotadas de mensagens, tornando ainda menos provável que acessem uma entre 138 
dezenas de outras mensagens. Esta campanha está sendo quase totalmente 139 
virtual devido a diversos problemas que as chapas enfrentam para acessar a base da 140 
Adufes (relutância de chefias para nossa participação em reuniões, e-mails ignorados 141 
por chefias e direções de centro, incontáveis reuniões em horários coincidentes, uma 142 
vez que o período para as visitas será de apenas 7 dias, reuniões exclusivamente 143 
presenciais no interior), de modo que a data/horário do envio desta mala direta pela 144 
Adufes precisam ser definidos criteriosamente para que haja maior alcance das 145 
postagens. Como já pontuamos por meio de nossas representantes nesta CEL, as 146 
chapas dependem da articulação da CEL com a comunicação da Adufes, o que 147 
tem sido difícil devido à escassez de postagens relativas à eleição nos canais de 148 
nossa Seção Sindical até agora, e isso se soma a mais um problema: escolha de um 149 
feriado para postar nossa carta programa. Solicitamos, portanto, consideração à nossa 150 
condição extremamente precária para realizar a campanha, alterando a data desse 151 
envio para o dia 29 de abril. Como a próxima reunião desta CEL será apenas no dia 152 
30, caso o envie seja mantido para o feriado, solicito que seja feito um reenvio do 153 
material na segunda-feira, dia 05 de maio. Pela compreensão e pela consideração 154 
em nos dar retorno, agradecemos. Atenciosamente, Coordenação da Campanha da 155 
Chapa 1 ANDES PELA BASE”. Após a leitura, a professora Ana Carolina reconheceu 156 
que nenhuma das pessoas participantes da reunião se deu conta na ocasião (1ª reunião 157 
da CEL) sobre o feriado de 28 de abril. Argumentou em favor do aceite da alteração da 158 
data para 29 de abril. O professor Luiz Alexandre registrou sua concordância com a 159 
mudança da data e solicitou que, com a alteração, o prazo para envio fosse reaberto, o 160 
que foi discutido na sequência. Assim, considerando as reflexões sobre o prazo e a data 161 
de feriado em 28 de abril, foi APROVADA POR UNANIMIDADE a alteração da data de 162 
envio dos e-mails com as cartas programas para 30 de abril. Antes de encerrar o ponto, 163 
a professora Ana Carolina pediu a palavra para solicitar colaboração e empatia da CEL 164 
e das chapas para que seja possível dar conta de todas as demandas. A presidenta da 165 
CEL explicou que a Diretoria da Adufes está com prioridade máxima em todas das 166 
demandas da eleição, mas são muitas, que se somam a todas as outras necessidades 167 
administrativas e políticas da entidade. A dificuldade de “articulação da CEL com a 168 
comunicação da Adufes”, apontada no documento da Chapa 1 e atribuída “à escassez 169 
de postagens relativas à eleição nos canais de nossa Seção Sindical até agora” 170 
desconsidera que a CEL só pode iniciar seus trabalhos dia 7 de abril, conforme 171 
cronograma do regimento eleitoral, ocasião em que foi convocada a 1ª reunião da CEL, 172 
que não ocorreu por falta de quórum, sendo os trabalhos da CEL então iniciados em 14 173 
de abril. A partir do momento que a CEL deu início aos seus trabalhos, tem sido buscado 174 
todo o atendimento de todas as necessidades do processo eleitoral, de todas as 175 
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naturezas, inclusive de divulgação da eleição. 2.7) Reabertura do prazo de envio das 176 
cartas-programa e vídeos. O professor Luiz Alexandre propôs que, diante da alteração 177 
da data de envio dos emails às(aos) filiadas(os) e da publicação das cartas e vídeos nos 178 
canais da Adufes para dia 30 de abril, fosse reaberto o prazo de envio dos materiais, 179 
para todas as chapas, até o dia 28 de abril, às 23h59. APROVADA POR 180 
UNANIMIDADE. Nada mais havendo a tratar, eu, Ana Carolina Galvão, presidenta da 181 
Comissão Eleitoral Local da Adufes, dei por encerrada a reunião às 18 horas e lavrei a 182 
presente ata, que depois de lida e aprovada será assinada por mim e pelas demais 183 
pessoas integrantes da CEL presentes à reunião.  184 

Ana Carolina Galvão     

Diretoria da Adufes (titular) 

Presidenta 

Fernanda de Araújo Binatti Chiote 

Diretoria da Adufes (suplente) 

Fabiana Fátima Cherobin  

Chapa 3 (Suplente/ em exercício titular na 3ª reunião) 

Luiz Alexandre Oxley da Rocha  

Chapa 4 (titular) 
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